

Vorlage Nr. 11-O-14-0019 Az.:

Tagesordnungspunkt 2

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Heßloch am 10. August 2011

Neuer Verteilschlüssel für Ortsbeiratsmittel (CDU/SPD-Fraktion)

Antrag der CDU- und SPD-Fraktion:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten folgende Maßnahme für die Planungen des Haushaltes 2012/2013 umzusetzen.

Die Stadt arbeitet zukünftig mit einem neuen Verteilungsschlüssel bei der Vergabe für Mittel des Ortsbeirates. Diese sieht wir folgt aus: Der so genannte Sockelbetrag bei den Verfügungsmitteln für die Ortsbeiräte wird auf 10.000,- € pro Ortsbezirk festgelegt. Der Beitrag von 1,227 € pro Einwohner wird entsprechend angepasst.

Damit verfügen vor allem die kleinen Wiesbadener Ortsteile wie z.B. Kloppenheim, Rambach, Medenbach, Igstadt, Frauenstein, Auringen, Breckenheim und Mz-Amöneburg einen besseren finanziellen Spielraum.

Begründung:

Der in den letzten Jahren angewendete Verteilungsschlüssel für die Mittel des Ortsbeirates benachteiligt einseitig die kleinen Wiesbadener Ortsbezirke.

Die in jedem Ortsbezirk ,ehemals selbständigen Gemeinden, vorhandene Infrastruktur mit einem hohen Anteil an Grunderhaltung für Freiwillige Feuerwehren,

Sportplätze, Kindertagesstätten, Bürgerhäusern, Freizeiteinrichtungen, Dorfmittelpunkten und kulturellen Zusammenschlüssen erfordert einen gewissen Finanzierungsbedarf. Mit dem bisher gerade in den zahlenmäßig an Einwohnern kleinen Ortsteilen von Wiesbaden zu niedrigen Ansatz im Verteilungsschlüssel wird die Bedingung, Ortsbeiratsmittel aufgabengerecht zuzuweisen, nicht einmal annähernd entsprochen.

Beispiel Hessloch: Wie allen Ortsbeiräten so steht auch Hessloch ein Sockelbetrag von 1.227,00 € zur Verfügung. Hinzu kommen pro Einwohner ein Betrag von 1,227 €. Gemäß dem "Verteilungsschlüssel im Verhältnis zu den Einwohnern" bekommt Hessloch im Jahr 2011 einen Betrag in Höhe von 1.870,19 €.

Die momentan zusätzlichen 1.060,00 € für den Ortsbeirat stehen derzeit nur für die Jahre 2007-2011 zur Verfügung. Die Einwohnerzahl wird immer alle 4 Jahre neu angepasst. Das nächste Mal zum 01.01.2012. Am letzten Stichtag wurden für Hessloch 762 Einwohner zu Grunde gelegt.

Wie aus diesem Beispiel ersichtlich, kann beispielsweise zur Sanierung eines Kinderspielplatzes, kein maßgeblicher Anteil beigesteuert werden. Ebenso für andere dringende und sinnvolle Maßnahmen. Um auch der öffentlichen Kritik hier vorzubeugen, ist die Erhöhung des Grundbetrages ein geeignetes Mittel.

Beschluss Nr. 0028

Antragsgemäß beschlossen.

Verteiler:

Dez I z.w.V.

Amt 20

Schmidt Ortsvorsteher